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El objetivo de 
acuerdo a los 
organizadores, es 
que se lleven 
adelante espacios 
de capacitación, 
pero también para 
fortalecer procesos 
que permitan la 
exportación de 
productos.

#Sigchos | Después de varios meses de audiencias públicas realizadas de forma presencial, 
este 2 de agosto de 2024, “el juez decidió convocar solamente a audiencia telemática, cerran-
do las puertas de la Unidad Judicial de Sigchos con candados, cadenas y custodia policial”.

Asamblea exhorta
al Gobierno declaratoria de emergencia

al sector de la salud de Cotopaxi

Foro Agropecuario se realizará
en Latacunga este sábado

Con 80 votos a 
favor fue aprobado 

el exhorto al 
Presidente de la 

República a 
declarar el estado 
de emergencia al 
sector de la salud 

de la provincia, en 
vista de los 
diferentes 
problemas 

existentes dentro 
del sector.

Juez de Sigchos niega acción de protección
y falla a favor de empresa minera canadiense

Construcción
de la UPC de
La Estación

en la recta final
La construcción de esta obra y la 
permanencia de los uniformados 
para los moradores de La 
Estación esperan que pueda 
llegar la tranquilidad y permita 
reactivar los diferentes negocios 
del sector que se han visto 
opacados por la inseguridad y la 
delincuencia.

A finales
de septiembre

entraría en operación
el camal  municipal

Según el Director de Servicios Públicos del 
Municipio de Latacunga esperan que a finales 
del próximo mes estarían entrando en opera-
ción el centro de faenamiento una vez que los 
trabajos concluyan y se pase la nueva inspec-
ción de agrocalidad.
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La
frase Platón “No son los ojos los que ven, sino 

que nosotros vemos por medio de los ojos”
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Autodeterminación
El drama del pueblo venezolano es un llamado de 
atención al mundo entero. El fraude electoral y el 
levantamiento nacional ponen en evidencia un drama 
humanitario de proporciones escandalosas.

Colectivos venezolanos en nuestro país, advierten que 
si la situación no mejora, se espera  un oleada de 
migración, personas desesperadas por salir del círculo 
de la pobreza y de la violencia, sonde se ha perdido la 
esperanza de que las cosas cambien.

En medio de este drama, en el que se ha pisoteado la 
voluntad popular, la OEA levanta su voz de protesta, y 
anuncia que solicitará a la Corte Penal Internacional 
(CPI) que ordene el arresto del presidente de Venezue-
la, Nicolás Maduro, a quien acusó de haber cometido 
un “baño de sangre” contra los manifestantes tras las 
amañadas elecciones del domingo pasado.

La gran aspiración de los venezolanos en el exilio es 
algún día poder regresar a su país para reconstruirlo. 
La llama de la libertad está encendida y el continente 
entero debe coadyuvar para que el derecho a la auto-
determinación de los pueblos se respete en la vecina 
Venezuela que está sometida por una tiranía mal 
disfrazada de democracia.

Mega estructuras
Los cotopaxenses estamos preocupados porque parte de las mega 
estructuras del narcotráfico que están siendo desmanteladas en el 
país, entre otras provincias también están domiciliadas aquí en 
Cotopaxi, esto confirma que se ha convertido en uno de los princi-
pales pasos de la droga internacional, se habla de que muchos 
cargamentos llegan por el Oriente, pasan a la capital, luego se alma-
cena en esta provincia, para posteriormente bajarlas a La 
Maná-Quevedo, seguir a puertos seguros como los de Guayas y 
Manta, para acto seguido destinarla a EEUU o Europa. 
 
Esta es una más de las varias incautaciones y operativos para 
desmantelar bandas que trafican desde nuestra provincia, recorde-
mos inclusive que una de las células de los albaneses fue desmante-
lado en la parte occidental de nuestra provincia.

Muchos atribuyen a que se haya convertido en ruta de la droga, 
debido a la presencia de la cárcel de máxima seguridad, en donde 
se encuentran domiciliados varios cabecillas de estas bandas del 
narcotráfico, una situación que sin duda influye en que hoy sea 
parte de la ruta de esta estructura, que también está influenciando 
en los diferentes actos delictivos que se producen en nuestra tierra 
y que antes no eran comunes, el tema del micro tráfico y robo de 
carros entre otros, son de los delitos que han crecido de manera 
incontrolable.

Sin duda que la imposición de la cárcel regional de máxima seguri-
dad fue el peor castigo para los cotopaxenses, todos los días va 
cambiando la cara de nuestra tierra, pero para mal y eso sin  duda 
se debe a este indeseable lugar, que no se socializó con los 
cotopaxeses, lugar que inclusive hasta la fecha, no cuenta con el 
permiso municipal de uso de suelo.

La Federación de 
S e r v i d o r e s 
P e n i t e n c i a r i o s , 
considerando que los 
empleados públicos y 
privados tienen el 
derecho a la libertad  de 
asociación y reunión  
“con fines específicos”, 
estableció, a través de 
las autoridades 
competentes el 3 de 
agosto de cada año el 
Día del Servidor 
Penitenciario, en 
homenaje al sacrificio y 
esfuerzo en el ejercicio 
de las delicadas 
funciones de custodia, 
educación y capacitación 
de los funcionarios de los 
centros de rehabilitación, 
que en la actualidad 
viven graves momentos.Foto:  Archivo/La Gaceta
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La pulga en la
OREJA

Trabajo
Prácticamente ha concluido la 
gran novela latacungueña, 
cuyos actores y actrices cum-
plieron a cabalidad con sus 
papeles asignados a través del 
gran director, que desde las 
sombras manejaba las diferen-
tes escenas para agrado de los 
espectadores.

**********
Ha concluido esta novela en 
la que estaban como actores 
principales el alcalde y los 
concejales, quienes supieron 
defender sus parlamentos y 
sus posiciones dentro de la 
trama de esta novela que 
captó la atención de la mayo-
ría del público.

**********
Una vez que se ha resuelto el 
asunto de la denuncia de un 
actor que solicitaba la remo-
ción del primer actor; una vez 
que la Comisión de Mesa 
presentó el informe y una vez 
que la mayoría de concejales 
negaron el informe, espera-
mos que las cosas mejoren.

**********
Una vez que la comunidad 
conoció, “en vivo y en direc-
to” el comportamiento de los 
concejales, especialmente 
tres de ellos que a la hora de 
la verdad consignaron su 
voto sorpresivamente, pues 
antes de estos problemas se 
mostraban en contra del 
alcalde.

**********
Claro que hay mucha gente 
que ha señalado las razones 
para ese cambio de posición, 
han señalado a qué acuerdos 
habrán llegado, y cuáles 
serán esos acuerdos; otros 
dicen, qué le habrían dado a 
cambio del voto, hay que 
esperar para conocer.                                                            

**********
Sea como sea lo que los 
latacungueños y quienes viven 
en esta digna, noble e hidalga 
ciudad, esperan que el concejo 
responda a las expectativas 
que se mantienen frente a esta 
administración de la que 

mucho se esperaba y se espera.
**********

Es de esperarse, por fin, que 
aparezca la verdadera 
unidad para trabajar por la 
ciudad, aunque se manten-
gan discrepancias de carácter 
personal; se necesita el 
aporte del alcalde y los nueve 
concejales, además de aseso-
res y funcionarios.

 **********
Lo que sucedió con la denun-
cia para la remoción del alcal-
de, debe servirles como una 
experiencia especial, que 
deben corregir errores, que 
deben buscar un trabajo 
conjunto, que deben ser 
amplios en los criterios y no 
cerrarse a la banda.

**********
Deben considerar y tomar en 
cuenta que todos tienen sus 
criterios, que todos tienen el 
derecho a opinar y hay que 
saber reconocer los errores, 
además de llenarse de toleran-
cia para buscar mejores días 
para la ciudad.

**********
Hay que valorar el criterio de 
los demás, no hay que descui-
dar que de la discusión sale la 
luz y en este caso esa luz debe 
ser, como no puede ser de 
otra manera, en favor de la 
ciudad y su gente que tanto 
necesita de su tierra.

**********
Debemos entender, a dicho 
un contertulio del parque, 
que la administración muni-
cipal no se puede convertir 
en un asunto de un grupo de 
personas que pertenecen a 
una organización política o 
algo por el estilo.

**********
La administración municipal 
para nada debe ser política, ha 
dicho un contertulio del 
parque, debe ser una auténtica 
administración de servicio a 
los demás, los asuntos políti-
cos e ideológicos que vayan a 
discutir en la Asamblea y nada 
más.
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No romanticemos a los hijos

La sociedad nos ha convencido 
sobre la manera correcta de vivir. 
Desde niños nos enseñaron la 
importancia de estudiar una carre-
ra prometedora para encontrar un 
buen trabajo; la necesidad de inver-
tir en bienes como terrenos, casas, 
autos (mientras más, aún mejor); y 
lo trascendental de encontrar el 
amor para casarse y tener hijos... 
Todo aquel que logre estos paráme-
tros es considerado como persona 
de bien y sinónimo de éxito. ¡Ay de 
aquellos que se desvíen de este 
trayecto! Son vistos con critica, 
pena y hasta burla. 
Quizá sea cultural el estar preocu-
pados más por los otros que de 
nosotros mismos. Y es que en el afán 
de enderezar el camino de quienes 
han tomado decisiones tan diferen-
tes, no faltarán los consejos, las 
recomendaciones y los juicios. Por 
ejemplo, si una mujer en sus treinta 
o más años no se encuentra en una 
relación, ni mucho menos se ha 
casado; se la llama inmediatamente 
“solterona” y se le insinúa que se 
apresure a encontrar pareja porque 
“se le está yendo el tren”. Y aunque 
ella insista que es feliz con su vida, 
sobrarán los amigos o parientes que 
se ofrezcan en presentarle al amigo 
del amigo con tal de que encuentre 
el amor de su vida. Tampoco 
faltarán las sugerencias de que al 
menos tenga un hijo para que esté 
acompañada. “¡Cómo va a quedarse 
sola la pobre!” 
Están también aquellas parejas que 
se han casado y que por a o b razón 
han tomado la resolución de no 
tener hijos. Son igualmente vistos 
con recelo y critica; al fin y al cabo, 
los hijos son el pilar fundamental 
de la familia, son ellos los que unen 
más a la pareja y dan sentido a la 
vida. ¿Cómo puede ser que no 
quieran tener niños? “Seguro 
cuando envejezcan, no tendrán 
quien los cuide.” Y es que, en base a 
la imagen romántica de la familia 

feliz, la sociedad nos ha convenci-
do la necesidad de tener hijos; 
muchas veces como garantía de 
status social, desarrollo personal y 
felicidad. 
Los hijos en efecto pueden ser 
razón de mucha alegría, pero no se 
puede dejar de reconocer que 
también implican grandes cambios 
y responsabilidades. Hoy más que 
nunca hay que tener presente que 
para traer una criatura al mundo 
implica una buena inversión de 
dinero en temas de salud, alimen-
tación, educación, vestimenta y 
todo cuanto sea necesario para que 
esté bien, a grosso modo entre 
$80.000 a $300.000 desde el 
nacimiento hasta la adultez. Por 
otro lado, no basta con cubrir las 
necesidades físicas, también está el 
tema emocional, los padres deben 
disponer de tiempo y la estabilidad 
mental para acompañar a los 
pequeños en cada etapa de sus 
vidas. A ello se suman los desafíos 
actuales, tener un hijo hoy en día 
no es lo mismo a lo que vivieron la 
generación de nuestros padres y 
abuelos. Es importante encontrar el 
equilibrio entre el tiempo para el 
trabajo y la familia, así como 
también considerar el impacto de 
las nuevas tecnologías en los niños, 
los factores de inseguridad, una 
sociedad más distorsionada en 
temas de valores y las recientes 
preocupaciones con respecto a la 
salud mental. 
Lo cierto es que hoy en día debe-
mos dejar de pensar que el tener 
hijos es algo correcto o no. Tenemos 
que entender que si bien, implica 
grandes alegrías también significa 
desafíos a los cuales no todos están 
en condiciones de afrontar. No se 
trata de tener hijos porque sí o 
porque la sociedad lo dice; sino de 
una decisión PERSONAL. Dejemos 
de imponer y juzgar, al fin y al 
cabo, cada uno decide ser feliz a su 
manera.

María José Rodríguez
latacunani@gmail.com
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Asamblea exhorta al Gobierno
declaratoria de emergencia al
sector de la salud de Cotopaxi

En la sesión del jueves 1 de octubre, 
el plano de la Asamblea Nacional 
por iniciativa del asambleísta de 
Cotopaxi Arturo Ugsha, aprobó la 
resolución para exhortar al Presi-
dente de la República Daniel 
Noboa a declarar en emergencia al 
sistema de salud de Cotopaxi, y 
disponga al Ministerio de Finanzas 
la asignación de los recursos nece-
sarios al Ministerio de Salud, enca-
minado a mejorar, y repotenciar las 
casas de salud de los siete cantones.
Asimismo, solicita al Ministerio de 
Finanzas para que presente a la 

Comisión Especializada Permanen-
te de Salud de la Asamblea, la 
asignación de los recursos al Minis-
terio de Salud durante el periodo 
2020 al 2024 destinados al sistema 
de salud de Cotopaxi.
Ugsha, indicó que previo a la inicia-
tiva presentada en la Asamblea 
Nacional, realizó un recorrido por 
las unidades de salud de los siete 
cantones de la provincia, eviden-
ciando varios problemas como la 
falta de cupos, medicinas, médicos 
especialistas, ambulancias, enfer-
meras, a ello se suman deudas del 
MSP con clínicas privadas por la 
atención en la realización de diáli-
sis, a ello se suma la falta equipos y 
los pocos que existen en las unida-
des de salud no han recibido el 
mantenimiento respectivo.
La documentación del exhorto 
será enviada al Ministerio de salud 
Pública para que empiece su traba-
jo en la atención de las necesidades 
existentes dentro del sistema de 
salud de la provincia con la entre-
ga de los recursos económico, 
indicó que desde la Asamblea 
Nacional darán el seguimiento 
para que el Ejecutivo atienda a la 
provincia en temas de salud y los 
usuarios reciban una atención 
oportuna y de calidad como lo 
promueve el Ejecutivo.
Arturo Ugsha, indicó que ha inicia-
do un proceso de fiscalización al 
sistema de Educación de la provin-
cia, por ello en los próximos días 
realizará un recorrido por las 
instituciones educativas de Coto-
paxi, verificando el estado de sus 
instalaciones.

Con 80 votos a favor fue aprobado 
el exhorto al Presidente de la 
República a declarar el estado de 
emergencia al sector de la salud de 
la provincia, en vista de los difer-
entes problemas existentes dentro 
del sector.

Arturo Ugsha, asambleísta de Cotopaxi. 
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HAROLD Y SU 
CRAYON MAGICO 

(2D ESP)
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DEADPOOL Y 
WOLVERINE (2D 3D 

DOB)
15:45  16:35  18:30  

19:20  21:15
17:30  20:15

(TP)

DE NOCHE CON 
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Angel V. Rocha Romero
angelrocharomerov705@gmail.com

Denuncias…!

En el Ecuador a raíz de la entrada en 
vigor de la Constitución redactada en 
Montecristi y la vigencia de un marco 
legal y reglamentario que se ha ido 
construyendo, ha entrado en el escena-
rio político nacional una nueva y singu-
lar especialidad de reclamación “La 
denuncia”. Se ha convertido en una 
acción de “toma y daca”, no siempre 
buscando  esclarecer y enrumbar proce-
sos y procedimientos, sino en la genera-
lidad de casos por intereses de grupos 
concentrados en movimientos, partidos 
políticos, gremiales y ciudadanos.
Esta acción de denunciar, debemos enten-
derla como el aviso que un ciudadano  da 
a la autoridad competente de haberse 
cometido un delito o una  falta. De otra 
forma, podemos decir que es la acción de 
advertir a la autoridad de un daño cometi-
do o de un derecho conculcado o del 
incumplimiento de una obligación, a fin 
de que con apego al marco jurídico consti-
tucional, legal y reglamentario se proceda 
a investigar, se  compruebe  el hecho 
denunciado, se enmiende y/o sancione, 
caso contrario se lo deseche y archive.
Entrando en materia se han producido 
denuncias en contra del Presidente de la 
Republica, la Vicepresidenta, una Asesora 
Presidencial, Diana Jácome,  el Alcalde de 
Guayaquil, varios consejeros del Consejo 
de Participación Ciudadana y Control 
social: Augusto Verduga, Vielka Parraga, 
Eduardo Franco Loor y Yadira Saltos, 
vinculados al correísmo - esto último 
conocido como “los consejeros de la Liga 
Azul”.  En nuestra querida Latacunga se 
ha provocado una guerra de denuncias; 
iniciando con la formulada en contra del 
Alcalde del GAD Municipal doctor 
Fabricio Tinajero Jiménez,  y luego una 
“toma y daca” en contra de la Lic. María 
Esther Veloz Malavé, Vicealcaldesa, y de 
los concejales Mcs. Javier Cajilema y  
Santiago Valenzuela.
Encontramos que en esta nueva especiali-
dad de denunciólogos, el caso de Diana 
Jácome. Asesora Presidencial, esta denun-
cia fue inadmitida en razón de que el 
Tribunal Contencioso Electoral  se declaró 
incompetente de estudiar y pronunciarse 
sobre las presunciones de la denunciante 
señora Tamara Cedeño, ex-funcionaria de 
la Vicepresidencia de la República, quien 
se señala mantiene una relación sentimen-
tal con el señor Andrés Pasquel, este 
último, a su vez,  denunciante ante el 
Tribunal Contencioso Electoral  en contra 
del Presidente Constitucional de la 
República,  Daniel Noboa Azim. Juan 
Carlos Guardaras, Consejero de Participa-
ción Ciudadana, denuncia a la señora 
Vicepresidenta de la Republica, esta acción 
ha sido admitida a trámite y se trata de 
una presunta infracción electoral grave, la 
audiencia oral esta prevista para el 15 de 
agosto próximo.
El Alcalde de Guayaquil –Aquiles 
Álvarez Henriques, sus hermanos y  
empresa familiar, fueron denunciados  
por el Gobierno Nacional en la Fiscalía 
General del Estado, a fin de que se 

investigue presuntas irregularidades en 
la comercialización de combustibles. 
Mientras el Burgomaestre no ha dado 
ninguna explicación pública; surge la 
denuncia “por violencia política de 
género”, promovida por la Asambleísta  
Lucia Jaramillo  perteneciente al Movi-
miento Político Acción Democrática 
Nacional –ADN-, en contra del Alcalde 
Aquiles Álvarez Henriques, por cuanto 
el burgomaestre  la calificó como “Niña 
vaga, que mientras fue del PSC paso 
vagando en el Municipio de Guayaquil, 
ella y su hermana (Paola Jaramillo)”.
En nuestro medio teniendo como 
escenario el salón de la ciudad se instaló 
y realizó la sesión  del Pleno del Concejo 
Municipal a fin de conocer los informes 
de mayoría y minoría relacionados con 
la denuncia y  pedido de remoción del 
Alcalde Fabricio Tinajero Jiménez, que 
el denunciante lo sustento en el  conte-
nido del artículo 333 del COOTAD, la 
denuncia aseveraba que el Burgomaes-
tre latacungueño habría incumplido con 
las disposiciones establecidas en el 
marco jurídico y reglamentario que 
garantizan el ejercicio del  derecho a la 
participación  ciudadana en la gestión 
del gobierno autónomo descentralizado 
del  Cantón Latacunga, en síntesis se lo 
acusó de no haber convocado al Consejo 
Cantonal por la Equidad, organismo 
que debe participar en el establecimien-
tos de las prioridades de inversión  en el 
presupuesto municipal 2024. Luego de 
una cansina y larga sesión que inicio 
con la lectura de decenas de hojas del 
informe de mayoría presentado por la 
Comisión de Mesa y el de minoría, se 
instruyó un extenso y agotador  debate, 
la intervención de cada uno de los 
nueve concejales. Lo que pudimos 
escuchar y observar gracias a la 
transmisión en directo de VTV Televi-
sión y Radio, ha dejado en los latacun-
gueños un agrio sabor, obviamente eso 
será  materia de un análisis posterior 
para dar mi opinión. La sesión concluyo 
a la media noche y en la votación se 
estableció por mayoría que las preten-
siones de remoción planteadas por el 
denunciante  y  el informe de mayoría y 
el de minoría,  no ayudaron en mucho a 
consolidar el “voto razonado” de cada 
uno de los nueve concejales del GAD 
Municipal del Cantón Latacunga.
En definitiva  a más de negar la pretendi-
da remoción del Alcalde, el resultado final 
de la sesión fue de cinco votos a favor y 
cuatro en contra, significa que hemos 
perdido un tiempo valioso para el cantón 
y la ciudad que tanto necesita, -lo más 
grave- se evidencia lamentablemente una 
resquebrajadura en la unidad de acción 
del cabildo y, el hemiciclo de la ciudad 
seguirá  en funciones públicas y gratuitas; 
hay que tramitar la denuncia contra la 
señora Vicealcaldesa, contra los concejales 
Santiago Valenzuela y Xavier Cajilema y 
las que se sigan presentando. Frente a los 
hechos es mi opinión que Latacunga es la 
única perdedora.  
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A finales de septiembre entraría
en operación el camal  municipal

Según el Director de Servicios 
Públicos del Municipio de Lata-
cunga esperan que a finales del 
próximo mes estarían entrando en 
operación el centro de faenamien-
to una vez que los trabajos 
concluyan y se pase la nueva 
inspección de agrocalidad.

El centro de faenamiento de Lata-
cunga, que viene siendo construido 
en el sector de Poaló, según el 
Director de Servicios Públicos, la 
fecha para el inicio del funciona-
miento de esta obra estaría dándose 
a finales  de septiembre del 2024.
Indicó que mantuvieron una 
reunión con la Gerenta del Banco 
de Desarrollo Regional BDE, que 
emitió un plazo hasta noviembre 
del año en curso para la entrega de 
los requerimientos (documenta-

ción), esperan cumplir con dicha 
entrega antes del plazo establecido; 
indicó que Agrocalidad ha solicita-
do una fecha para ingresar a las 
instalaciones (camal) a realizar las 

Luis Chacón, director de Servicios 
Públicos del GAD-Latacunga. 

inspecciones y emitir la autoriza-
ción para avanzar con los demás 
trámites de permisos, indicó Luis 
Chacón, director de Servicios 
Públicos del GAD-Latacunga.
Según el Director, en dos meses 
estaría en funcionamiento el nuevo 
camal municipal (septiembre 2024), 
recordó que producto de la primera 
inspección realizado por Agrocali-
dad, emitieron algunas recomenda-
ciones a ser cumplidas por los 
responsables del manejo de la obra, 
todas han sido subsanadas, esperan 
una nueva visita y tener un informe 
favorable y poder avanzar con el 
resto de trámites para alcanzar el 
permiso de funcionamiento.
Las obras que están en ejecución 
esperan estén listas  en las próximas 
tres semanas como la vía de ingreso  
ya que es una de las recomendacio-
nes de Agrocalidad. Chacón, señaló 

que están programando el recibi-
miento definitivo de una parte de la 
infraestructura del camal, mientras 
tanto, continuará operativo el actual 
camal municipal hasta que entre en 
funcionamiento las nuevas instala-
ciones

Trabajos de remodelación del 
mercado El Salto

Luis Chacón, indicó que en los 
próximos días, el proyecto de los 
trabajos de intervención del merca-
do El Salto será subido al portal de 
compras públicas para la contrata-
ción del profesional con una inver-
sión de 800 mil dólares, esperan 
que los trabajos arranquen en 
septiembre, recordó que los comer-
ciantes mientras duren los trabajos 
serán reubicados en la zona de 
descarga.

Foro Agropecuario se realizará
en Latacunga este sábado

El objetivo de acuerdo a los orga-
nizadores, es que se lleven 
adelante espacios de capac-
itación, pero también para 
fortalecer procesos que permitan 
la exportación de productos.

El evento se llevará a adelante este 
sábado 3 de agosto de 8:00 a 13:00 
en la Quinta Locoa; según la plani-
ficación, se tiene previsto la presen-
cia de capacitadores expertos en 
diferentes ramas quienes comparti-
rán sus conocimientos.

Luis López, representante de Foro 
Agropecuario. 

Luis López, representante de Foro 
Agropecuario, señala que tienen 
una base de 21 ponencias, por lo 
que se llevarán adelante mesas de 
trabajo para ampliar las acciones de 
acuerdo a las zonas de cada uno de 
los productores.
La invitación se lo realiza para toda 
la ciudadanía que desee conocer 
acerca de estrategias que permitan 

mejorar la producción en toda la 
provincia, además se debe mencio-
nar que se busca establecer una 
base de datos de productores de la 
provincia y el país.
Así también, recalca que esperan 
en un futuro cercano recuperar 
cultivos que se han perdido 
durante el tiempo, además de 
establecer una feria de empleo 
agropecuario, teniendo en cuenta 
que, el próximo año se planifican 
eventos nacionales.
Por su parte, se tiene previsto 
establecer los primeros acercamien-
tos con empresas internacional y 
fortalecer los conocimientos para 
que los emprendedores de la 
provincia puedan exportar sus 
productos.
Concluyó que estarán presentes 
operadores de maquinaria quienes 
también compartirán sus conoci-
mientos, por lo que asegura que 
será un evento en beneficio de la 
ciudadanía, que podrá acercarse 
sin ninguna inscripción.
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UTC concluyó primera etapa
de postulación

#Latacunga | A partir de ahora, 
los postulantes deberán estar 
atentos a las siguientes etapas 
del proceso de admisión, que 
incluyen la asignación de cupos 
del 6 al 8 de agosto y el proceso 
de matrículas que será comuni-
cado oportunamente.

Este viernes 2 de agosto, la Univer-
sidad Técnica de Cotopaxi (UTC) 
anunció la culminación de la 
primera etapa de postulación para 
el periodo académico 2024-2025.
Esta fase inició el pasado 30 de 
julio; durante ese período los 
aspirantes han optado por 1 de las 
33 carreras que se ofertan para ser 
parte de la institución.
La UTC ha recibido un número 
importante de postulaciones. La 

diversidad de carreras y programas 
ofrecidos ha atraído a jóvenes de 
diversas regiones del país, quienes 

Asignación de cupos se conocerá entre el 6 y 8 de agosto.

buscan educarse.
A partir de ahora, los postulantes 
deberán estar atentos a las siguien-

tes etapas del proceso de admisión, 
que incluyen la asignación de 
cupos del 6 al 8 de agosto y el 
proceso de matrículas que será 
comunicado oportunamente.
Quienes no pudieron postular en 
esta primera etapa, en los próximos 
días se anunciarán las fechas para 
etapas adicionales de postulación y 
aceptación de cupos.
Para ello, es necesario estar 
pendientes y revisar la información 
sobre el cronograma de admisiones 
que estará disponible en nuestros 
canales oficiales (Facebook, Insta-
gram, X, TikTok, Telegram, Eleo y 
canales de atención personalizada).
Los aspirantes también pueden 
comunicarse vía telefónica al 03 
2252 205 Ext. 168 o al correo electró-
nico: admisiones@utc.edu.ec y sitio 
web: www.utc.edu.ec.

SRI multa a gasolineras que no entreguen
comprobantes de venta 

En los últimos días se han llevando 
adelante operativos de control en 
todo el país, producto de ello, se 
presentaron sanciones de hasta 
USD 4.600 por el incumpliendo de 
obligaciones.

El Servicio de Rentas Internas (SRI) 
sancionó con multa de hasta USD 
4.600 a gasolineras que no entrega-
ron comprobantes de venta o no 
cumplieron con la transmisión de 
comprobantes electrónicos a la 
Administración Tributaria.
El proceso de control lo ejecutaron 
los Fedatarios Fiscales del SRI 

SRI sancionó a gasolineras por no entregar comprobantes de venta. 

durante julio en diferentes provin-
cias del país, en los cuales según las 
autoridades el 17% de estableci-
mientos controlados no cumplían 
con la entrega de comprobantes de 
venta o con la transmisión, mien-
tras que el 83% restante sí cumplie-
ron con sus deberes formales y 
obligaciones tributarias.

La resolución correspondiente 
establece las normas para la aplica-
ción de sanciones desde una hasta 
treinta remuneraciones básicas 
unificadas por la no entrega de 
comprobantes de venta y la no 
transmisión de comprobantes de 
venta electrónicos al SRI, las 
sanciones dependen de las caracte-
rísticas del contribuyente infractor 
y de la infracción cometida.
En el caso de los establecimientos 
que comercializan combustibles, el 
incumplimiento de esta obligación 
generó multas o penalizaciones 
económicas de hasta 10 remunera-
ciones básicas unificadas (RBU) del 
trabajador en general.
El SRI continuará ejecutando 

controles en todo el país con la 
finalidad de verificar la entrega y 
emisión de comprobantes de venta, 
combatir la competencia desleal, 
respaldar y proteger a los ciudada-
nos que sí cumplen con sus obliga-
ciones tributarias y promover el 
pago de los impuestos correspon-
dientes por toda actividad econó-
mica realizada en el país, por lo que 
llaman a los propietarios de este 
giro de negocios que cumplan a la 
Ley para evitarse este tipo de 
multas y sanciones.
Recuerdan además que la colectivi-
dad puede dar a conocer este tipo 
de novedades para que las autori-
dades tomen las medidas necesa-
rias en este tipo de casos.
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Nuevo tanque de reserva 
para la Junta de Agua Potable 

de Lampatachasqui
El proyecto de infraestructura 
hídrica avanza con apoyo 
municipal y comunitario.

En una entrevista con Luis Fernan-
do Porras Gutiérrez, presidente de 
la Junta Administradora de Agua 
Potable Regional Lampatachasqui, 
perteneciente a la parroquia Panza-
leo, dio a conocer los avances signi-
ficativos en el proyecto de cons-
trucción de un tanque de reserva, 
iniciativa prometida por el alcalde 
del cantón Salcedo a los usuarios. 

Desarrollo turístico y productivo
 en la comunidad de Sache

Proyectos en marcha impulsan 
el turismo y la producción en 
la región.

Foto: N.G./La Gaceta

El tanque de reserva ha superado 
la etapa de certificaciones y la 
dirigencia espera que la construc-
ción comience entre la segunda y 
tercera semana de septiembre, “el 
proyecto es crucial para mejorar 
el abastecimiento de agua en la 
comunidad, se cuenta con un 
presupuesto de 60 mil dólares en 
materiales proporcionados por el 
municipio, mientras que la junta 
de agua se encargará de la mano 
de obra, que será aportada por 
los usuarios, el tanque de reserva 
nos ayudará a capturar el exce-
dente de agua que se produce 

durante la noche, permitiendo así 
tener una reserva suficiente 
durante las horas pico, días festi-
vos y fines de semana, cuando 
suele escasear el agua potable”, 
explicó el representante.
La construcción del tanque está 
prevista para completarse en un 
plazo de dos meses, una vez 
finalizado, “se organizará una 
ceremonia de inauguración y 
clausura para celebrar este logro 
que beneficiará a toda la comuni-
dad, asegurando un suministro 
de agua constante y fiable en 
momentos críticos”. 

Luis Fernando Porras Gutiérrez, 
presidente de la Junta 
Administradora de Agua Potable 
Regional Lampatachasqui.

Segundo Arcos, presidente de la 
comunidad de Sache. 

En la Zona Oriental en la comuni-
dad de Sacha, Segundo Arcos, 
presidente del sector dio a conocer 
las iniciativas en curso para mejo-
rar la infraestructura y fomentar el 
turismo en la zona, el dirigente 
indicó que gracias a las gestiones 
lograron conseguir  la colaboración 
del Municipio de Salcedo, “se están 
realizando estudios para asfaltar la 
carretera que conecta Cumbijín con 
la comunidad de Sacha, este 
proyecto es esencial para mejorar el 
acceso y la conectividad, benefi-
ciando tanto a los residentes como 
a los visitantes”.
Paralelamente, la comunidad se 
prepara para iniciar un campeona-
to de fútbol en agosto, invitando a 
equipos de la región a participar y 
promoviendo la cohesión social a 
través del deporte, están gestionan-
do recursos para nivelar los terre-
nos y preparar la comunidad para 
la visita de representantes de la 
Fundación CODESPA el 9 de 
septiembre.
La Fundación CODESPA ha sido 
fundamental en el desarrollo local, 
apoyando la construcción de baños 
y la implementación de proyectos 
de turismo comunitario, uno de los 
proyectos destacados es la indus-
trialización del pelaje de las 
alpacas, “gracias a la capacitación 
proporcionada por una experta 

chilena y la donación de maquina-
ria, las mujeres de la comunidad 
han aprendido a tejer productos 
como gorras, bufandas, guantes y 
medias, generando nuevas fuentes 
de ingresos.
Arcos destaca que la comunidad ha 
superado problemas de salud en 
las alpacas gracias al apoyo de 
CODESPA, que proporcionó 
asistencia veterinaria y capacita-
ción, “este avance permite pensar 
en una producción masiva de 
alpacas, con la esperanza de 
aumentar su número y adaptarlas 
mejor al clima local”.
Además, señaló que están traba-

jando en la construcción de caba-
ñas para turismo comunitario, en 
colaboración con el municipio y 
la Fundación CODESPA, “el 
proyecto busca fomentar el turis-
mo en la región y ofrecer a los 
visitantes una experiencia autén-
tica y enriquecedora”.
Aunque todavía no se han organi-
zado capacitaciones para guías de 

turismo comunitario, la comuni-
dad ha recibido apoyo de universi-
dades, así como del Ministerio de 
Agricultura y Ganadería para el 
cuidado y manejo de las alpacas, 
estos esfuerzos conjuntos están 
encaminados a transformar a 
Sache en un destino turístico 
sostenible y próspero, benefician-
do a toda la comunidad. 
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Fedebarrial Saquisilí  
impulsa el fútbol “7” femenino y post 40

En continuación de las activi-
dades deportivas a nivel barrial la 
Federacion de Ligas Barriales y 
Parroquiales del cantón Saquisilí, 
FEDELIBACS Fedebarrial Saquisilí  
impulsa el fútbol “7” femenino y 
post 40, actividades que se 
iniciaron la semana anterior.

Con los equipos Flamengo, Juventud 
Saquisilense, Alecus, Chantilín Chico, 
Canchagua y PSD, en fútbol máster; 
Union Narvaes, Mijinas, SJDA, San 
Jose, Flamengo Martinez, en fulbito 
femenino “7” arrancó el torneo interli-
gas que busca  al representante del 
cantón al torneo intercantonal, el 
torneo ha despertado enorme interes y 
expectativa, se juega en el Complejo 
Deportivo de Carlosama , cuenta  con el 
auspicio del GAD Municipal del canton 
presidido por el alcalde Javier Velás-
quez, en el torneo femenino se aplicara 
la Regla 16.- DESEMPATE 1. Para el 
desempate cada equipo cobrará tres 
tiros penales, si persiste el empate se 
cobrará un penal por cada equipo hasta 
que haya un ganador. 2. Al término de 
la ejecución de los penales se otorgará 2 

En Salcedo arranca 
el interligas de fútbol máster 

Organizado por la Federacion de 
Ligas Barriales y Parroquiales de 
Salcedo FEDELIBAPAS, presidida 
por Anibal Garzon, sin ceremonia 
inaugural se inicia  el campeona-
to de fútbol máster post 40  que 
cuenta con 9 equipos partici-
pantes, de 5 ligas de las 6  afilia-
das  a la entidad rectora del 
deporte barrial.

Con los equipos Cosmos de la Lga 
Central, NTO y Juvenil Salcedo de 
Liga Principe San Miguel, San 
Isidro y 26 de Julio de Liga Mulli-
quindil Santa Ana , 24 de Mayo y 
Pataín Centro de Liga Panzaleo y 
Ecuador y Privilegio de Antonio 
José Holguín, se inicia le campeo-
nato de fútbol máster de Salcedo, 
con la modalidad todos contra 
todos   con clasificacion de los 

puntos al equipo ganador y 1 punto al 
equipo perdedor. Al momento estos 
fueron los resultados que operaron en 
la jornada.

FÚTBOL 7 FEMENINO 
INTERLIGAS 2024
PRIMERA FECHA:

- UNION NARVAEZ (0) 1 VS 1 (1) LAS 
MIJINAS
- S.J.D.A. (3) 0 VS 0 (2) SAN JOSE 
- FLAMENGO 1 VS 2 MARTINEZ

RESULTADOS Y NOVEDADES 
SEGUNDA FECHA:

- S.J.D.A. (3) 0 VS 0 (1) LAS MIJINAS
- UNION NARVAEZ 1 VS 4 SAN JOSE
- DEFENSOR SAN JOSE 3 VS 1 MARTI-
NEZ F.C.

Posiciones.
FÚTBOL 7 FEMENINO 

INTERLIGAS 2024 
GRUPO 1

1. SAN JOSE 4 +2
2.  S.J.D.A. 4 +3

3.  LAS MIJINAS 3  0
4. UNION NARVAEZ 1 -4

GRUPO 2
1. DEFENSOR SAN JOSE 3+ 2
2. MARTINEZ F.C. 3 -1
3. FLAMENGO 0 -2

Proxima Fecha
FÚtbol Máster: En Canchagua

Sabado 3 de agosto
8H00 Juventud Saquisilense vs Chantilín
10H00 PSD  vs Flamengo
12H00 Canchagua vs Alecus

Foto: J.C./La Gaceta

Las Mijinas y Martinez de  Liga Central son parte del torneo de fútbol 7 Federacion de Ligas Barriales y Parroquiales del 
Canton Saquisili, FEDELIBACS. 

Pataín Centro espera ser la sorpresa del torneo, se juega la revancha del cotejo 
de la final  frente al mismo 24 de Mayo que le ganó en penaltis. 

cuatro primeros  que disputaran los 
primeros sitiales y buscarán el 
titulo y la representacion del canton 
al interligas provincial, el torneo 
tendrá sedes rotativas, se inicia en 
el estadio Carlos A Tamayo. La 
modalidad es todos contra todos 
clasifican los cuatro primeros, la 
semifinal 1 vs 4 y 2 vs.  3.
Los partidos se realizarán los días 
domingos a excepción del 14 de 
septiembre, no hay fecha por el 
desfile de la interculturalidad 
salcedense  que por  fiestas de 
Salcedo, no se realiza el 29 de 
septiembre que por ser la fiesta del 
Príncipe San Miguel  se jugará el 
sábado 28 de este mes, por lo que  
la semana del del 17 y 18  se jugara 
sábado y domingo, para poder 
cuadrar con los tiempos y tener los 
representantes del cantón en las 
fechas que están planificadas por 
FEDEPROBAC.

PRIMERA FECHA 
Domingo 4 de Agosto 

Estadio Carlos A Tamayo 
10H00 San Isidro Vs. Juvenil Salce-
do

12H00 NTO Vs. Ecuador
14H00 Privilegio Vs. Cosmos
16H00 Pataín Centro Vs. 24 de 
Mayo
Libre: 26 de Julio
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En el fútbol  intercantonal - barrial 
los niños entran en acción 

Organizado por la Federacion 
Provincial de Ligas Barriales y 
Parroquiales de Cotopaxi FEDEP-
ROBAC, inicia el campeonato 
intercantonal barrial-parroquial 
de fútbol infantil sub 12.

Servitruck  campeón Latacunga sub 12 juega materialmente de local  ya que 
el equipo es de la Liga Eloy Alfaro. 

Foto: J.C./La Gaceta

PSD Nueva Generacion como campeones son los representantes de Saquislí. 

El estadio de El Ejido  de la Liga Eloy 
Alfaro de Latacunga será el escenario 
donde se  jueguen los cotejos del 
torneo intercantonal de fútbol infantil 
sub 12  en el que participan : Latacun-
ga, Salcedo, Pujili, Saquisili y La Mana, 

el torneo se desarrollará durante los 
dias  Viernes 2, sabado 3 y domingo 4, 
con la modalidad todos contra todos, al 
título llegara el equipo que mayor 
puntaje  haya acumulado, en caso de 
empate en puntos define el  mejor gol 
diferencia  y en el caso hipotético  de  
empate  tanto en puntos y gol diferen-
cia, resolverá la Comision Tecnica de  
FEDEPROBAC:

Equipos participantes
Serie Unica: Salcedo(San Miguel), 
Saquisilí (PSD), Pujilí (Dep. Pujilí), 
Latacunga (Servitruck) y La Mana 
(Palmeiras)
Sede: Estadio El Ejido de la Liga Eloy 

Concluye curso vacacional de natación
 y actividades lúdicas en Pujilí 

Del 8 de julio al 2 de agosto 100 
niños y jóvenes fueron parte del 
curso de la Unidad Municipal de 
Deportes y Recreación, con elapoyo 
de la UTC. 

Este viernes 2 de agosto, concluyó 
el primer Curso Vacacional Pujilí 
2024, organizado por la Unidad 
Deportes y Recreación del Munici-
pio de Pujilí, los martes, miércoles 
y jueves de cada semana en un 
importante complejo recreacional, 
se asimiló conocimientos de los 
instructores gratuitos en cuanto a 
las técnicas básicas de natación.
Cerca de 100 niños y jóvenes 
fueron parte de este curso, que fue 
gratuito, los lunes realizaron cami-
natas de visita tanto al Cuerpo de 
Bomberos y Policía Nacional de 
Pujilí, como recorrer por el Centro 
Histórico donde el guía realizaba 
la descripción de la historia y sus 

destinos turísticos.
En cambio, los viernes se trabajó 
con la Universidad Técnica de 
Cotopaxi (UTC), extensión Pujilí 
con los docentes y estudiantes de la 
carrera de Educación Básica, en 
cuanto a actividades lúdicas y 
recreativas. Este viernes en la 
cancha sintética del barrio Señor de 

la Buena Esperanza, desarrolló un 
programa especial entregando los 
diplomas de participación y refrige-
rio; Byron Cajas, delegado del alcal-
de José Arroyo, Luis López y Mayra 
Riera, representantes de la UTC; 
junto al grupo de entrenadores e 
instructores de la unidad municipal 
de deportes entregaron el saludo, 

los diplomas y dieron por finaliza-
do este curso de un mes. 
Las actividades deportivas desde la 
municipalidad continuarán las 
tardes de manera permanente, con 
13 disciplinas deportivas en diver-
sas especialidades que de forma 
gratuita puede acceder la niñez y 
juventud hasta el 31 de diciembre. 

Alfaro- Latacunga
PRIMERA FECHA

Viernes 2 de agosto 2024
14h30 Salcedo(San Miguel)  vs Latacun-
ga (Servitruck)
16h00) Saquisilí (PSD)  vs Pujilí (Dep. 
Pujilí)
Libre: La Maná (Palmeiras)

SEGUNDA FECHA 
Sabado 3 de agosto 2024.

9h00 Pujilí (Dep. Pujilí) vs Salcedo (San 
Miguel),
11h00 Latacunga (Servitruck)  vs  La 
Maná (Palmeiras)
Libre: Saquisilí (PSD)  

TERCERA FECHA 
15h00 La Maná (Palmeiras) vs Pujilí 

(Dep. Pujilí)
16h30 Salcedo(San Miguel)  vs Saquisilí 
(PSD)  
Libre: Latacunga (Servitruck)  

Domingo 4 de agosto del 2024
QUINTA FECHA 

8h30 Saquisilí (PSD)  vs La Maná 
(Palmeiras)
10h00 Pujilí (Dep. Pujilí) vs Latacunga 
(Servitruck)  
Libre: Salcedo (San Miguel)  

SEXTA FECHA 
13h00 Latacunga (Servitruck) vs Saquisi-
lí (PSD) 
14h30 La Maná (Palmeiras) vs Salcedo 
(San Miguel)  
Libre: Pujilí (Dep. Pujilí)



Los docentes de la UTC, extensión Pujilí, que fueron parte de la capacitación. 
Foto: LLR.  
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Docentes de la UTC Pujilí son capacitados 
en diseño universal del aprendizaje en educación 

Junto a la plaza ‘Sucre’
 mejoran el sistema de 

alcantarillado y adoquinado

Cuatro voces 
son parte del foro

 ‘Violencia con la mujer’

Luis López, director de la carrera 
de Educación Básica, gestor de 
esta iniciativa, resaltó la impor-
tancia de estos espacios y de 
preparación académica de los 
catedráticos universitarios. 

En la Universidad Técnica de Cotopaxi 
-extensión Pujilí, el personal docente 
fue partícipe de una importante jorna-
da de capacitación sobre ‘La aplica-
ción del Diseño Universal de Aprendi-
zaje (DUA) en el campo de la Educa-
ción’ con temáticas orientadas al 
desempeño del docente en el aula, con 
el objetivo de que la actualización y 
capacitación jueguen un papel prota-
gónico en el quehacer educativo. 
Luis López, resaltó la importancia de 
estos espacios académicos y de 
preparación académica de los 

catedráticos universitarios. 
La capacitación fue orientada por el 
docente Kléber Mora, destacado 
asesor educativo en el Ministerio de 
Educación del Ecuador, el cual 
compartió experiencias educativas 

Unos 15 días demorarán trabajos; 
se ha dialogado con vecinos para 
coordinar los trabajos y cierre de 
la vía comercial. 

La municipalidad del cantón Pujilí, 
viene realizando mejoras en el contor-
no de la plaza cultural y cívica ‘Sucre’, 
y por ende a las calles Olmedo, Belisa-
rio Quevedo, y en estos momentos con 
el mejoramiento de la calle ‘Sucre’, 
donde de forma responsable han 
optado por el cambio de tubería 
antigua para luego realizar las tareas 
de adoquinado y obras de arte.
Consultado, David Taipe, gerente de la 
Empresa Pública de Agua Potable y 
Alcantarillado de Pujilí (EPAPAP), 
señala que los trabajos de cambio del 

sistema de alcantarillado demorarán 
unos 15 días aproximadamente; ‘se 
realiza el cambio de tubería por una de 
mejor calidad y dimensión, al igual el 
cambio, de las acometidas de alcantari-
llado, quienes deseen mejorar las 
acometidas del agua potable, lo cual 
ayuda mucho al mejoramiento de la 
plaza ‘Sucre’, indica.
Al momento, seis personas trabajan 
entre técnicos, plomeros y obreros de la 
EPAPAP; en la reunión de usuarios y 
vecinos se indicó que, al ser calle 
olvidada, ahora demorará unos 15 días 
aproximadamente para terminar los 
trabajos y están de acuerdo. Moradores 
y comerciantes de esta calle agradecen 
al alcalde José Arroyo y la empresa por 
atender este pedido y mejorar el 
sistema de alcantarillado y que luego la 
vía será adoquinada. 

Impulsa la UTC Pujilí, para provo-
car espacios de aprendizaje, 
reflexión y empatía entre la 
academia y la sociedad.

Este jueves 1 de agosto los represen-
tantes de la Universidad Técnica de 
Cotopaxi, Extensión Pujilí, realizaron, 
en la sede del barrio Señor de la Buena 
Esperanza, el foro denominado, 
‘Violencia contra la mujer’. 
Participaron 4 voces femeninas desde 
diferentes contextos, ellas compartie-
ron sus criterios sobre: la situación de 
la mujer en la actualidad a nivel global, 
ecuatoriano y de Pujilí. Los temas 
propuestos en la charla fueron: tipos 
de violencia contra la mujer, feminis-
mo, organizaciones y colectivos, 

organizaciones feministas dentro de la 
universidad y la construcción de 
narrativas feministas innovadoras. 
Las ponentes participantes fueron 
Sandra Peñaherrera, docente de la 
UTC; Lorena Álvarez, docente de la 
UTC; María Yolanda Ante, ex dirigente 
de organizaciones sociales y comunita-
rias; Lourdes Schmader, docente de 
University of Miami y María Espinoza, 
representante de la AFU-UTC. 
Esta charla fue una iniciativa propues-
ta por los estudiantes de segundo 
semestre de la carrera de Lengua y 
Literatura de la Universidad Técnica 
de Cotopaxi – extensión Pujilí, bajo la 
coordinación del docente Milton 
Romero. Todo esto, para provocar 
espacios de aprendizaje, reflexión y 
empatía entre la academia y la socie-
dad, puntualizan. 

Seis personas entre técnicos, plomeros y obreros de la EPAPAP, mejoran el 
alcantarillado de la calle ‘Sucre’. 

Los expositores y cuatro voces femeninas en el foro ‘Violencia contra la Mujer’. 

sobre la Micro Planificación curricu-
lar con el Diseño Universal de Apren-
dizaje y Acompañamiento Pedagógi-
co en el Aula, esto con el fin de que 
los docentes estén a la vanguardia de 
la nueva dinámica que orienta el 

Mineduc para el inicio del año lectivo 
2024 - 2025, en el régimen Sierra.
En esta jornada académica se contó 
con la acogida de los docentes de 
varias carreras de educación de la 
extensión Pujilí, quienes expresaron 
el agradecimiento y la relevancia de 
esta capacitación con la finalidad de 
compartir con los estudiantes en 
formación de profesorado. 
Finalmente, Luis López agradeció a 
las autoridades de la Universidad 
Técnica de Cotopaxi por el apoyo a 
las iniciativas que se promueven 
desde su gestión para el fortaleci-
miento y mejora continua de los 
procesos educativos de los docentes y 
estudiantes de la carrera de Educa-
ción Básica; en la clausura del evento 
se hizo entrega de certificados de 
reconocimiento al facilitador, docen-
tes y autoridades participantes, expli-
can desde la Casona Universitaria 
asentada en la ‘Cuna de maestros’. 



Canchas en el sector. 
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El trabajo de mantenimiento de 
la una cancha  se encuentra en 
un 60%.

Continúa mantenimiento 
de escenario deportivo en Carlosama   

El mantenimiento del escenario 
deportivo en Carlosama continua, 
Jorge Silva analista de Deporte y 
Recreación del Gadmic Saquisilí, 
indicó que esta posee dos canchas, 
la una se encuentra activada por lo 
que se realizó la poda del césped y 
fue utilizada en el campeonato sub 
12 de las ligas barriales que se 
realizó los días viernes y domingo 
por el lapso de tres semanas, de 
esta manera  fue como  se pudo 

utilizar la mencionada  cancha, 
con relación a la otra cancha dijo 

Durante el mes de julio se han 
cumplido las brigadas y cam-
pañas en el cantón.

 Jefatura Política de Saquisilí 
ha desarrollado diferentes acciones en territorio 

En el mes de julio la Jefatura 
Política de Saquisilí ha desarro-
llado diferentes actividades en 
territorio que van en beneficio de 
la colectividad, Mauricio Toapan-
ta, jefe Político de este cantón 
resaltó que durante ese mes se 
han realizado campañas y briga-
das dentro del cantón, se ha 
podido atender a alrededor de 
300 personas en diferentes áreas 
tanto de salud, cedulación, cam-
pañas de donación de sangre, 
matricula vehicular, el tema de 
los títulos de propiedad de 
tierras, entre otros.
Resaltó que el lunes de la presen-
te semana llegó un patrullero a 
Saquisilí, por lo que se contará 
con un contingente mas para 
poder brindar la seguridad nece-

saria en nuestro cantón, de la 
misma manera se esta articulan-
do tanto con Intendencia de 
Policía, Comisaria Nacional de 
Saquisilí, y la Jefatura Política 
para el tema de operativos camex 
también en conjunto con las Fuer-
zas Armadas y Policía Nacional.
De igual manera explicó que se 
están coordinando operativos 
con el Arcsa, se van a articular 
acciones de trabajo en territorio 
para velar por la seguridad, en el 
tema de salud para la población, 
finalmente señaló  que una 
reunión que estuvo programada 
por el municipio  para el 31 de 
julio no se realizó; espera, dijo, en 
estos días tener una respuesta del 
motivo por qué no se dio esta 
reunión de seguridad y se planifi-
cará para otra fecha, pero sin 
embargo se sigue articulando 
acciones para mantener el tema 
de seguridad en todo el cantón, 
resaltó. 

que ya se ha regado la  arena y 
todavía tendrá un proceso  de  

alrededor de dos a  tres meses más 
que todavía no se podrá utilizar 
por que se encuentra en alrededor 
de un 60% de avance del manteni-
miento, pues mencionó que se 
están buscando otros espacios  
deportivos que en esta administra-
ción se han creado.
Además, dijo que hay la posibili-
dad de utilizar una cancha nueva 
de césped sintético que es un 
escenario completo ubicado en el 
barrio Salacalle a cinco minutos del 
centro urbano, dijo que  aspiran 
que se logre ocupar este espacio ya 
que hacen falta espacios para el 
tema deportivo, explicó. 
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los diplomas y dieron por finaliza-
do este curso de un mes. 
Las actividades deportivas desde la 
municipalidad continuarán las 
tardes de manera permanente, con 
13 disciplinas deportivas en diver-
sas especialidades que de forma 
gratuita puede acceder la niñez y 
juventud hasta el 31 de diciembre. 
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La municipalidad del cantón Pujilí, 
viene realizando mejoras en el contor-
no de la plaza cultural y cívica ‘Sucre’, 
y por ende a las calles Olmedo, Belisa-
rio Quevedo, y en estos momentos con 
el mejoramiento de la calle ‘Sucre’, 
donde de forma responsable han 
optado por el cambio de tubería 
antigua para luego realizar las tareas 
de adoquinado y obras de arte.
Consultado, David Taipe, gerente de la 
Empresa Pública de Agua Potable y 
Alcantarillado de Pujilí (EPAPAP), 
señala que los trabajos de cambio del 

sistema de alcantarillado demorarán 
unos 15 días aproximadamente; ‘se 
realiza el cambio de tubería por una de 
mejor calidad y dimensión, al igual el 
cambio, de las acometidas de alcantari-
llado, quienes deseen mejorar las 
acometidas del agua potable, lo cual 
ayuda mucho al mejoramiento de la 
plaza ‘Sucre’, indica.
Al momento, seis personas trabajan 
entre técnicos, plomeros y obreros de la 
EPAPAP; en la reunión de usuarios y 
vecinos se indicó que, al ser calle 
olvidada, ahora demorará unos 15 días 
aproximadamente para terminar los 
trabajos y están de acuerdo. Moradores 
y comerciantes de esta calle agradecen 
al alcalde José Arroyo y la empresa por 
atender este pedido y mejorar el 
sistema de alcantarillado y que luego la 
vía será adoquinada. 

Este jueves 1 de agosto los represen-
tantes de la Universidad Técnica de 
Cotopaxi, Extensión Pujilí, realizaron, 
en la sede del barrio Señor de la Buena 
Esperanza, el foro denominado, 
‘Violencia contra la mujer’. 
Participaron 4 voces femeninas desde 
diferentes contextos, ellas compartie-
ron sus criterios sobre: la situación de 
la mujer en la actualidad a nivel global, 
ecuatoriano y de Pujilí. Los temas 
propuestos en la charla fueron: tipos 
de violencia contra la mujer, feminis-
mo, organizaciones y colectivos, 

organizaciones feministas dentro de la 
universidad y la construcción de 
narrativas feministas innovadoras. 
Las ponentes participantes fueron 
Sandra Peñaherrera, docente de la 
UTC; Lorena Álvarez, docente de la 
UTC; María Yolanda Ante, ex dirigente 
de organizaciones sociales y comunita-
rias; Lourdes Schmader, docente de 
University of Miami y María Espinoza, 
representante de la AFU-UTC. 
Esta charla fue una iniciativa propues-
ta por los estudiantes de segundo 
semestre de la carrera de Lengua y 
Literatura de la Universidad Técnica 
de Cotopaxi – extensión Pujilí, bajo la 
coordinación del docente Milton 
Romero. Todo esto, para provocar 
espacios de aprendizaje, reflexión y 
empatía entre la academia y la socie-
dad, puntualizan. 
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Juez de Sigchos niega acción de protección
y falla a favor de empresa minera canadiense
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#Sigchos | Después de varios meses de audiencias públicas realizadas de forma presencial, este 2 de agosto 
de 2024, “el juez decidió convocar solamente a audiencia telemática, cerrando las puertas de la Unidad Judi-
cial de Sigchos con candados, cadenas y custodia policial”.

El juez de la Unidad Judicial de 
Sigchos, Darwin Danilo Paredes 
Semanate, negó la acción de 
protección presentada por las 
comunidades de Palo Quemado y 

Las Pampas, para frenar el proceso 
de socialización previo a la consul-
ta ambiental.
Según el Frente Nacional Antimi-
nero, el juez, oriundo de Sigchos, 

dictó una sentencia que niega la 
existencia de pueblos indígenas y 
montubios en el subtrópico de 
Cotopaxi. Además, “niega la 
violencia policial y militar de la que 

La decisión judicial fue apelada y ahora se conocerá en el sistema provincial. 

fueron víctimas las comunidades 
durante el proceso de consulta 
ambiental y desconoce la represión 
que dejó como resultado decenas de 
heridos y a nuestro compañero 
Mesías Robayo durante varias 
semanas en estado de coma”, asegu-
raron a través de un comunicado.
Después de varios meses de audien-
cias públicas realizadas de forma 
presencial, el último día (2 de agosto 
de 2024), “el juez decidió convocar 
solamente a audiencia telemática, 
cerrando las puertas de la Unidad 
Judicial de Sigchos con candados, 
cadenas y custodia policial”, asegu-
ró el Frente Nacional.
Erika Escorza, abogada del Frente 
Nacional Antiminero, señaló que la 
sentencia está completamente aleja-
da de los hechos y desconoció la 
violación de derechos por lo que es 
"una burla para quienes pusieron el 
pecho a las balas y perdigones, para 
los compañeros que fueron grave-
mente heridos". Erika hizo un 
llamado a mantener la unidad pues 
la lucha continúa en segunda 
instancia a nivel provincial.

Construcción de la UPC
de La Estación en la recta final

La construcción de esta obra y la 
permanencia de los uniformados 
para los moradores de La Estación 
esperan que pueda llegar la tran-
quilidad y permita reactivar los 
diferentes negocios del sector que 
se han visto opacados por la inse-
guridad y la delincuencia.

La construcción de la UPC, ubicada 
en el Polideportivo de La Estación 

con fondos del Ministerio del 
Interior, según un recorrido realiza-
do por el sector, se observó que los 
trabajos están en la recta final, 
hecho que genera alegría entre los 
moradores y dirigentes del barrio 
que ven cómo de a poco el sueño se 
va convirtiendo en una realidad, 
esperan que este punto de seguri-
dad ayude a devolver la tranquili-
dad al sector que se encuentra 
inmerso en algunos problemas de 

delincuencia.
Según el presidente del barrio, 
Francisco Cadena, quien mantiene 
un contacto directo con el contratis-
ta, dijo que la obra tiene un avance 
del 95%, están trabajando para la 
ubicación del medidor  de agua 
potable hecho que por el momento 
dificulta por que las escrituras del 
predio no está legalizado a nombre 
del Ministerio del Interior, los traba-
jadores están centrados en los 
acabados de la infraestructura, 
esperan que para la segunda 
semana de agosto esté listo la obra.
El dirigente del barrio, señaló que 
han mantenido reuniones con el 
responsable de la Policía en Coto-
paxi, con el objetivo que, una vez 
inaugurada la obra, los uniforma-
dos realicen su trabajo desde dichas 
instalaciones, la capacidad de las 
instalaciones es para 14 uniforma-
dos dos oficiales y 12 personal de 

Pronto concluirá construcción de la UPC de La Estación.

tropa, cuentan con todas las instala-
ciones necesarias para la permanen-
cia de los uniformados.
La apertura de la UPC ayudará a 
generar tranquilidad y al mismo 
tiempo reactivar la actividad 
comercial del sector , mecánicas, 
locales de venta de repuestos, lubri-
cadores, panaderías, peluquerías, 
tiendas de productos de primera 
necesidad, entre otros, que se han 
visto opacados por la inseguridad y 
la delincuencia, donde los negocios 
cierran temprano por temor a ser 
objetos de robos.
Indicó que están a la espera del 
inicio de los trabajos del bulevar a 
ser construido por el GADS Munici-
pal de Latacunga, el proceso está 
subido en el portal de compras 
públicas, esperan que en las próxi-
mas semanas exista el ganador y 
poder arrancar con los trabajos.
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